
と　き：11月8日(日)　13:30～15:00　会場：村上市総合文化会化会館１階公民館ホール　参加人数：20人

開催
地区名

NO 発言内容 答弁内容

朝日 1 ふるさと納税の返礼品で、村上市の名前が全国
に知られたそうですが、どのくらいの範囲に知
られたのか？

県人会からお褒めを頂いた。関東、関西でそれぞれ
広まっていると思われる。どこの都道府県が何人と
いう所までは把握はしていないが、色んな場面でそ
ういう声をいただいたことから紹介させてもらっ
た。村上の食材をＰＲするために東京に行ったとこ
ろ「むらかみうんめもん大使」の奥田シェフから
も、村上の食材は全国どこに出しても恥ずかしくな
いので、どんどん出していくべきだとの激励の言葉
もいただいた。

朝日 2 保育の異年齢の混合があることや複式学級は子
どもにとって不幸なこととのお考えですが、私
はいい面もあると思っている。不幸だと感じる
ところを聞かせてほしい。

異学年の交流を否定しているわけではない。交流は
いいことだが、学級運営の部分が欠けている。混合
保育や複式学級をしなければならないのは人数が少
ないからで、先生の配置もなくなる。１クラスが20
人から30人であれば担任の先生の目がよく行き届く
中で教育が行われるし、介助員や支援員をつけてき
め細かな授業を行っている。同じ年齢の子が同じ学
級で学習をすること、学級を運営することにより養
われる人間の力を育ててあげられる環境でない事が
不幸だと感じている。

朝日 3 人形さま巡りや屏風まつりをにぎやかにやって
いるが、朝日地区にいると一部だけにぎやかで
偏っているように見える。私は大葉沢城跡に関
係しているが、村上市内には歴史的な所がたく
さんあるので、これを関連付けてできないもの
か？

人形さま巡りや屏風まつりは町屋商人会が発案して
実施しているもので市としては支援はしていない。
これは市民が自発的に立ち上げてきたお祭りであ
る。新たなものを地域でやり始めることはいいこと
だと思う。継続することによってリピーターが増え
そこで交流が深まってまたさらに広がっていく。市
民の力でやり始めて継続していくことが素晴らしい
と思う。大葉沢城や平林、お城山もそうだが昔から
のものを大切にして守り育ててほしい。市では景観
計画を作成しており、市全体で歴史的景観の保全に
取り組もうとしている。この計画により今ある資源
を連携させることがこれから可能になる。いいもの
を寄せ集め、光り輝かせるためにパフォーマンスを
上げていくことは非常に重要である。公共交通の中
でイメージしているのが、街中を走らせるバスをそ
ういう拠点で結ぶなど、いろいろな切り口はあるの
で、ぜひ取り組ませていただきたい。

朝日 4 リフォーム助成は来年はあるか？ある予定であ
ればいつごろか？

議会の議決は得てないが、予算規模を今年の倍の6千
万円にしてやる予定である。今年は申請してから時
間がかかったので、今やりたいと思った時にできる
制度にしていきたいと考えている。できれば27年度
に申請して28年度に入ったらすぐに仕事ができるよ
うにしたい。

朝日 5 市道の整備について、小揚から柳生戸に行く道
が傷んでいる。5年前くらいまでは市でショベ
ルでならしてもらっていたが今はしていない。
要望事項で上げているが、予算がないので検討
調整したいと言われた。去年もしていないし、
年1回くらいはしてもらいたい。過疎・辺地の
交付税算入分くらいは整備してもいいのではな
いか？

市道については多くの要望をいただいている。これ
からはできないものはできないとはっきり言わせて
もらおうと考えている。生活道路を確保することは
行政の重要な役割と考えているが、村上市は市道の
総延長が長いので、要望もたくさんある。その中で
予算の範囲内でできることしかできないということ
になる。過疎債、辺地債については、合併前は朝日
と山北が過疎地域に指定されていたが、合併したこ
とよって市全体が「みなし過疎」の指定を受けた。
これにより小さい財力でも今までと同じことができ
るようになったので、生活基盤の整備について優先
順位を付けて計画的にしっかり対応させていただき
たい。

朝日 6 洋上風力発電について、粟島の村長が船の航路
とぶつかるような話をしていたと聞いたがどう
なのか？

風車の設置予定44機のうち、航路にかかる部分など
をずらして設置する協議を行っている。安全航行委
員会という第三者委員会にも諮っている。大変恐縮
ですが、この経緯についてはホームページにすべて
掲載しているので時間があれば見ていただきたい。
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朝日 7 観光客のリピーターが多いという市長の発言が
ありましたが、観光客からは日本海の眺めがい
いという声を聞く。景観が素晴らしい村上市の
海に風車という人工物が立ち並ぶのはどうかと
思う。観光客への意識調査やアンケートをする
など、洋上風力発電が本当に村上市にとって必
要なものかをよく考えてほしい。

観光客が村上の景色に触れて素晴らしいと思ってい
ただくことは大変ありがたいことだと思っている。
しかし、それ以上にここに暮らす人々の生活が大切
だと私は感じている。漁協、温泉組合、観光協会か
らはぜひ進めてほしいと言われている。村上で生活
しているみなさんがそう思うならばそこに応えてい
くのが一番最初ではないかと考える。いろいろな分
野の方々と話しをした結果、今日があるということ
でご理解いただきたい。

朝日 8 朝日中学校の周りに道路が傷んでいる場所があ
るので直してほしいと言っているが直らないの
で、何とかお願いしたい。

言ったのに直らないというのが一番悪い。見つけた
ところから一つひとつ直していくようにしたい。

朝日 9 荒沢の県道の件で期成同盟会の協議会では市長
はじめ支所の方に大変お世話になっている。公
共交通や高速道路の件もあるので、早くできる
ようにお願いしたい。

荒沢線は着々と進められており県にも感謝してい
る。高速道路が延びていけば動線も変わってくると
思われる。生活道路を確保するということが大切な
ので一刻も早くできるように共に力を注いでいきた
い。

朝日 10 荒沢の最終処分場は平成27年3月に閉鎖する予
定だったが、ゴミの減量化が進み埋め立てが遅
れているので、平成47年まで延長した。10年に
1回大規模工事を行うということだが、安全性
には十分気を付けてほしい。

残渣が少なくなっているので延命していけると捉え
ている。水の浄化施設は絶対に正常に運転していか
なければならないし、息の長い話なのでよろしくお
願したい。

朝日 11 ペレットストーブの補助金はあるがペレット生
産工場がない。ペレットを作る機械を購入する
ための補助金を検討してもらえないか？

木質ペレットについて、市で推進するスタンスで進
めているが、なかなか需要と供給のバランスが取れ
ていない。まずは林業を活性化させたいという思い
が強い。山を育て育み利用するサイクルを確立した
い。木質ペレットもその一つのメニューとして進め
たい。

朝日 12 猿沢では、最初から行政に頼るのではなく、で
きないことを行政に頼るという基本姿勢でい
る。私は老人クラブの会長として遊歩道の整備
などのボランティア活動を先頭に立ってやって
いる。自然環境を守るために、今後は水や空気
に目を向けてもいいのではないか？

地元自らが持っている財産を自らの手で磨いている
ということだと思う。これからも地域のリーダシッ
プを発揮して続けていただきたいと思う。私もよそ
で猿沢の取り組みを紹介させていただきたいと思
う。何かありましたら相談していただきたいし、市
民と行政でともに前へ進むまさに協調になると思
う。

朝日 13 風力発電を建てることによる村上市のメリット
は？

温泉組合では、日本で唯一夕日の沈む海に風車が
立っている景観ということでＰＲしたいと言ってい
た。また固定資産税が市に入る。風車のメンテナン
スを行っていくことになるが、それに関連する部品
工場などが地元にできていく可能性がある。雇用が
生まれ経済が動く。現時点で計算はできないが大き
な経済効果があると考えている。

朝日 14 議員運営協議会の風力発電に関する勉強会の中
で、議員から、工場進出のためにはお幕場を平
地にしないと土地が間に合わないのではないか
との質問があり、その回答で、工場を建てるの
は村上市だけじゃなく周辺でもいいのではない
かとのことだったが、それでいいのか？

お幕場を伐採するという発想ではなくて、メンテナ
ンス部品を運ぶのは海上でないと無理なものもあ
る。それは東港をベースにしてもいい。小さい部品
は陸上で運搬して市内から供給可能なものもあるは
ずで、そういうところは製造会社と市内の業者とが
マッチングしていけばいい。このように総合的に全
体を見ながら進めていきたいと考えている。

朝日 15 事業をするときは慎重に慎重を重ねて計画を立
てると思いますが、業者の言いなりになって村
上市を安売りすることのないようにお願いした
い。

新しいことに取り組むときは慎重になるし反対の立
場の人もいる。逆に推進する人、積極的な人もい
る。私はその間に入って意見を聞く。最終的に判断
するときは科学的な根拠に基づいて過ちを犯さない
ように判断したい。ただし、この事業に一番利害関
係を有している、その港で漁業を営む人々、漁業組
合が賛成しているということは大いに評価すべき点
であり、それをベースに村上市は推進の立場にあ
る。反対意見があるのは承知している。
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朝日 16 朝日地区は何が魅力で、将来的にどうなれば
もっと光り輝くと思うか？

十分光っていると思う。やはり「農」の部分はしっ
かり進めてもらいたい。高速道路が朝日まほろばま
で来ているので、拠点としてのエネルギーに満ち溢
れている。高速道路が通れば新潟、山形、秋田とい
う日本海側の魅力ある地域のネットワークが形成さ
れるので、拠点として非常に大きな役割を果たすと
考える。「農」を中心にそのところを進めてもらえ
ればと考えている。各地にエネルギーあふれる人た
ちが長い間活動して根付いているので、そんな地域
の魅力が発信できるようになればもっと光ると思
う。何がきっかけになるかわからないが魅力は限り
なくある。グリーンツーリズムで朝日だけでまわせ
る観光メニューなど進めていただきたい。
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